

## **ФОРМАЛИЗАЦИЯ ЗАВИСИМОСТИ МЕЖДУ УРОВНЕМ ДОСТИЖЕНИЯ СТРАТЕГИЧЕСКОЙ ЦЕЛИ И ЗНАЧЕНИЯМИ ЕЁ ПОКАЗАТЕЛЕЙ НА ОСНОВЕ ЗНАКОПЕРЕМЕННОЙ ФУНКЦИИ ПОЛЕЗНОСТИ**

**Морозов В.О.**

ФГБОУ ВПО «Владивостокский государственный университет экономики и сервиса», Владивосток, Россия (690014, г. Владивосток, ул. Гоголя, 41), e-mail: Vitaliy.Morozov@vvsu.ru

В статье рассматривается задача нахождения зависимости между уровнем достижения стратегической цели и значениями её показателей. Для решения поставленной задачи предложена модификация метода нахождения функции, значениями которой являются уровни достижения цели, описанной двумя показателями. Аргументами данной функции являются нормированные значения показателей. При этом расширена область определения искомой функции, что не позволяет напрямую применять известные методы решения данной задачи. Рассмотренный метод основан на применении экспертного опроса. В процессе разработки модификации была выявлена проблема существенного роста количества вопросов. В статье приведен ряд рекомендаций, позволяющих значительно снизить количество дополнительных вопросов. Нахождение зависимостей уровней достижения целей от значений описывающих их показателей позволяет сформировать оптимальный (по некоторому набору заданных критериев) набор стратегических мероприятий.

## **DEPENDENCE FORMALIZATION BETWEEN LEVEL OF ACHIEVEMENT OF THE STRATEGIC OBJECTIVE AND VALUES OF ITS INDICATORS ON THE BASIS OF SIGN-VARIABLE FUNCTION OF USEFULNESS**

**Morozov V.O.**

Vladivostok State University Economics and Service, Vladivostok, Russia (690014, Vladivostok, Gogolya street, 41), e-mail: Vitaliy.Morozov@vvsu.ru

In article the problem of finding of dependence between level of achievement of a strategic objective and values of its indicators is considered. For the solution of an objective modification of a method of finding of the function which values are levels of achievement of the purpose described by two indicators is offered. Arguments of this function are rated values of indicators. The range of definition of required function that doesn't allow to apply outright known methods of the solution of this task is thus expanded. The considered method is based on application of expert poll. In the course of development of modification the problem of essential growth of quantity of questions was revealed. A number of the recommendations allowing considerably to reduce quantity of additional questions is given in article. Finding of dependences of levels of achievement of the objectives from values of indicators describing them allows to create optimum (on some set of the set criteria) a set of strategic actions.

## **ОЦЕНКА СЛОЖИВШИХСЯ ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ ОТНОШЕНИЙ В ЭКОНОМИКЕ РЕГИОНОВ СЕВЕРО-КАВКАЗСКОГО ФЕДЕРАЛЬНОГО ОКРУГА**

**Московец А.В.**

Северо-Кавказский институт-филиал ФГБОУ ВПО «Российская академия народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации» (357538, г.Пятигорск, ул. Февральская, 54), e-mail: mosckovetz.alexei@yandex.ru

Предложена методика оценки эффективности сложившихся производственных отношений в региональной экономике, основанная на рассмотрении общественных форм реализации основных фаз воспроизводственного процесса: производства, распределения, обмена и потребления. На основе методики проведен анализ производственных отношений в экономике регионов Северо-Кавказского федерального округа, который выявил их весьма значительное отставание от среднероссийского уровня, особенно выраженное в сфере распределения и обмена. Анализ эффективности производственных отношений в регионах Северо-Кавказского федерального округа в динамике обнаружил отсутствие выраженных положительных тенденций в период с 1995 по 2010 год. В качестве одной из причин сложившейся ситуации определено широкое распространение этноэкономического уклада. Выделены стратегические направления политики обеспечения расширенного регионального воспроизводства на основе активизации использования потенциала этноэкономики.

## **THE ASSESSMENT OF THE RELATIONS OF PRODUCTION INTO THE REGION OF THE NORTH CAUCASUS FEDERAL DISTRICT**

**Moskovetz A.V.**

The North Caucasus institute-branch of the Russian academy of national economy and public service at the President of the Russian Federation (357538, Pyatigorsk, Fevral'skayastreet, 54), e-mail: mosckovetz.alexei@yandex.ru

The methods of evaluating the effectiveness of production relations prevailing in the regional economy, based on consideration of the social forms of the major phases of the reproductive process: production, distribution, exchange and consumption. On the

basis of the analysis techniques of industrial relations in the economy of the North Caucasus Federal District, which found them very significant lag of the national average, especially pronounced in the area of distribution and exchange. Analysis of the effectiveness of industrial relations in the regions of the North Caucasus Federal District in the absence of pronounced dynamics found positive trends in the period 1995 to 2010. As one of the reasons for this situation is defined widely ethnoeconomic order. Identified strategic policy support expanded regional reproduction through increased use of the potential ethnoeconomics.

## **ИНСТИТУТ КОНСАЛТИНГА И ЕГО РАЗВИТИЕ В РОССИЙСКОЙ ЭКОНОМИКЕ**

**Мрочковский Н.С.**

ООО «ФинансКонсалтинг» (127549, Москва, ул. Бибиревская, дом 8/1), vip@ultrasales.ru)

Дано новое определение консалтинга как экономической категории и как вида специализированной экономической деятельности, которому присущ ряд характеристик: обеспечение клиента дополнительным капиталом, технологизация знаний, капитализация знаний, инновационность, предпринимательский характер, междисциплинарность, знаниевый капитал как основной капитал. Раскрывается экономическое содержание категории консалтинга как института рыночной экономики. Разработана комплексная модель института, на основе которой анализируется состояние института консалтинга в российской экономике. Раскрыта роль института консалтинга в экономике для экономических агентов. Определены особенности состояния института консалтинга в России: несформированный спрос на консалтинг со стороны малого и среднего бизнеса, выявлены его основные недостатки: слабость нормативно-правовой базы; отсутствие системы воспроизводства профессиональных кадров консалтинга, неразработанность алгоритмов и стандартов консалтинга, проблемы взаимодействия с клиентами и организации консалтингового бизнеса.

## **INSTITUTE FOR CONSULTING AND ITS DEVELOPMENT IN THE RUSSIAN ECONOMY**

**Mrochkovsky N.S.**

Finance Consulting ltd, (127549, Moscow, Bibirevskaya street, house 8/1, vip@ultrasales.ru)

There is a new definition of consulting as an economic category and as a specialized economic activity in this paper. Consulting as a specialized economic activity has a number of characteristics: providing a client with additional capital, technologization of knowledge, the capitalization of knowledge, innovation, entrepreneurial character, knowledge capital as capital assets. Consulting is analyzed as an economic category and as a market economy Institute. A comprehensive model of the Institute developed. The condition of the Institute of consulting in the Russian economy is analyzed on the basis of which analyses. The role of the Institute consulting in the economy for economic agents is considered. The peculiarities of the status of the Institute of consulting in Russia are specified. There are immature demand for consulting services by small and medium-sized businesses, the weakness of legal framework; lack of system for reproduction of professional personnel consulting, lack of development of algorithms and standards of consulting, the problem of interaction with clients and organization of the consulting business.

## **МИГРАЦИЯ В СОВРЕМЕННОЙ РОССИИ: НЕОБХОДИМОСТЬ КОНТРОЛЯ И ОПТИМИЗАЦИИ**

**Мусаева Л.З., Шамилев С.Р.**

ФГБОУ ВПО «Чеченский государственный университет», Россия, г. Грозный,  
364907, ул. Шерипова, 32, e-mail: mail@chesu.ru

Рассмотрены коэффициенты миграционного прироста на 10 000 человек населения у субъектов РФ. Проанализированы причины обострения этнополитической ситуации и снижения доли русских на Кавказе в 90-е годы прошлого столетия. Определены нерешенные проблемы внутренней миграции. Рассмотрены разные варианты решения демографических проблем в СКФО. Исследована миграция в пределах округов и отдельных стран. Построена аналитическая группировка зависимости между потребностью работодателей в работниках и миграционным приростом на 01.01.2013. Рассмотрены варианты соотношений между естественным и миграционным приростами (убылью) населения в субъектах и ФО России на 01.01.2012. Исследована динамика внешней миграции РФ, а также выбывших и прибывших как внутри России, так и из-за рубежа. Построена группировка регионов РФ по миграционному приросту с зарубежными странами. Сделаны соответствующие выводы.

## **MIGRATION IN MODERN RUSSIA: THE NEED TO CONTROL AND OPTIMIZATION**

**Musaeva L.Z., Shamilev S.R.**

Federal State Budgetary Educational Institution of Higher Professional Education  
«The Chechen state university» Russia, city of Grozny, 364907, str. Sheripov, 32, mail@chesu.ru

Considered immigration rate per 10 000 population in subjects of the Russian Federation. The reasons for the aggravation of ethnic and political situation, and to reduce the share of Russian Caucasus in the 90-ies of the last century. Identified